

謹賀新年



● 阿部知事に要望書を提出 ● 「25年度当初予算に対する要望書」



国との基盤があることを考えれば、長野県に軸足を置く私ども会派は、変わらぬ長野県の発展を一義として対応していくかねばなりません。

12月15日、県政ながらとして平成25年度県当初予算に対する知事要望を行いました。新ら6年計画・健康長寿・環境対策・観光戦略等、各分野にわたり73点の要望をいたしました。

「長野県の経済状況は一層厳しさを増しており、商工観光業、農林業はじめ各種産業の経営は、世界的な経済や政治圧力の波の中で、辛抱づよく努力を重ねています。このような現状を貴様に受け止め、知事の下に策定されております次期中期総合計画をはじめとする各種計画について、広くアンテナを掛け長野県の潜在力を最大限発揮できるよう夢と方向性を示すとともに、中期総合計画の初年度にあたり財政的には慎重に、かつ、県民生活の安全、安定と県内経済の発展に向けて効果的な市政を運営されますよう要請致します。」

また、山口教育長・櫻井教育委員長、佐々木警察本部長にも要望書を提出しました。

「県政ながの」は県民の声を大切に

- ★各地区支部事務所は県民の広場です。
気軽に立ち寄りください。
 - ★少人数のミニ集会でも県政報告に伺います。皆様の要望もお聞きし、県政に反映させます。

明けましておめで

認識した、人と人との支えあいや絆の大切さを忘ることなく、地域を支えていくことにそれが市町村、県、ひいては国家の繁栄に繋がると信じてやみません。

また、北陸新幹線飯山駅開業は、北信六市町村のみならず、県境を越え広域観光として発展する絶好の機会です。それでの自治体が特色ある街づくり、地域づくりに汗をかき結果として広域全体が繁栄するような施策展開を官民あげて取り組むことが重要です。

地域には様々な課題がありますが、日々努力し、これらの解決に向け邁進する所存です。今後とも、県民生活の安全・安心の確保のため、一生懸命取り組んでまいります。

皆様方にとつて差ない一年でありますよとこします。

軸足を地元「長野県」に置いて

発展より念願でありました、三十二戸の甘宮住宅がこの度完成し、十二月二十六日、阿部知事はじめ大勢の皆様ご出席のもと竣工式が開催されました。村の計画書も策定され、これを契機に復興に弾みがつくよう期待しています。



朱村震災復興村営住宅竣工式開催



(主)飯山新井線開通

互通行ではあるものの降雪期を前に開通しました。

六月定期議会において、知事、建設部長から「スキーシーズン前までは通行ができるよう最大限の努力をしていく。」との答弁がありましたが、観光面でも生活面でも一安心です。



(主)飯山

A yellow excavator is shown operating at a construction site. Two workers wearing hard hats are standing nearby, one facing the machine and the other looking towards the background. The site appears to be a mix of dirt and some greenery.

《国41号道路改拡工事
(十方坂バイパス)



企划調査…下伊那西部・南部地区



9月定例議会一般質問から

○北陸新幹線を活かした観光振興について

- 「信越9市町村広域観光連携会議」への県の参画意義と具体的な支援について



新幹線PR看板

(知事)一体となった具体的な支援を行っていく。地域を中心に、この地域をどうしていくのかという構想をしっかり打ち立て、スピード感を持って取り組んでいくことが重要だ。

- 新幹線の延伸を機に隣接各県との県境を越えた連携、広域観光の推進について

○宋村の復興支援について

- 「宋村震災復興計画策定委員会」から村に対し、復興計画の最終案が報告された。村の生体的・積極的な取組は当然として、引き続き県のバックアップが欠かせないと思われる。策定された計画案の内容を中期総合計画の中にどのようにして盛り込むか。

(知事)宮本通則は常に地域と一緒に復旧・復興に取り組み、ご尽力いただいた。改めて敬意と感謝を表する。復旧にとどめることなくしっかりと未来を見据えて復興に取組むことが重要だ。事業一つ一つが中山間復興のモデルとなるよう、県としても村と一緒に考え、新しい総合5ヵ年計画の中にきちんと位置付けを行い、引き続き全力で支援していきたい。



10.21 宋村文化祭

○文化財の保存について

- 小菅神社を守ってきた小菅集落は戸数が63戸で高齢化率が42.5%。大団により奥社が大きな被害を受け、修繕に3千890万円を要することになった。国から80%、県から4%、残りの16%を飯山市と地元が2分の1ずつを負担することとなっている。

貴重な文化財は過疎地で高齢化の進んだ地域に多く存在し、地元はその保存と次の世代への引き継ぎに、大変苦労している。今後の文化財の保存の在り方についてどのようにお考えか。

(教育長)文化財の保護は、一義的には所有者が行うこととされているが、全てを所有者に求めていくことは大変困難な状況になっている。これまで以上に市・町・村・所有者及び地域の皆さんのが連携・協力し、一体となって地域の主である文化財を後世に継承していくことが重要である。



11.25 小菅神社奥社本殿保存修理工事竣工式

- 県の補助要綱上の補助率は、国庫補助残額の1/2以内であるが、重要な文化財を抱える地元の多くが、過疎化・高齢化しているという現状を踏まえると、補助率なり補助金額を見直すべきと考える。

(教育長)補助対象になる指定文化財は増加する。一方、厳しい財政状況を反映し、所の補助金の予算は年々減少してきており、運用上の補助率も下がってきてている。結果、所有者の負担が相対的に増大するため、文化財の修理等が先送りされ、文化財保護の取り組みに支障が生じるおそれもある。より公正な配分により所有者の負担を軽減し、安定的・持続的に文化財を維持・継承できるよう、現在補助制度の見直しを検討している。

- 小菅集落の現状は、重要な文化的景観にふさわしく、文化庁の「文化的景観の保護制度」選定に向けて検討をすべきと考えるが如何か。

(教育長)平成22年度より飯山市が文化庁との事前協議や調査を進めてきた。本年度から補助を得て、正式に重要な文化的景観の選定を目指した調査及び保存計画の策定を開始しており、県教育委員会としても引き続きこの取り組みを支援していく。

11月定例議会一般質問から

○飯山新校の準備状況について

- 飯山新校のグランドについて
- 旧飯山市立第二中学校の校舎・体育館及び飯山市の給食センターの活用と南側の市道の付け替えについて
- 市道を横断する際の安全対策について
- 学生寮の建設については、平成23年2月定例会でも申し上げたが、その後約1年が経過した。検討結果、経過状況はどのようにになっているのか。

(教育長)スポーツ科学科の全国募集を行っていることから、飯山高校には男子寮と女子寮がある。女子は飯山高校敷地内にあり、新高から遠いこと、男子・女子寮共に入寮者が半数以下である現状、既存施設の有効活用を図るという教員陣ファシリティマネジメント基本方針を総合的に勘案し、男子寮を男女共同の寮とする方向で検討中。施設改修や管理運営体制等に関する課題等、学校からの要望に配慮しながら進めていきたい。



山口教育長・樺井教育委員長など

- 現飯山高校の跡地利用について、その後の検討経過について

- 完全統合の準備について

- 再編計画の中間締結をし、課題を精査したうえで次の段階へ進むことが必要ではないか。

(教育長)現在中間点を迎えたので、その中間まとめを行っている。

- 県内各地の特別支援学校の高等部が定期をオーバーし、ハード面、ソフト面でも大変な状況にあるが、このことも高校再編の影響を受けているものと思われるがいかがが。

(教育長)特別支援学校への入学希望者には複数回の教育相談や体験学習を実施し、就学にかかる要件の周知を徹底している。特別支援学校高等部は高等学校とは目的やシステムが異なる学校であるために、生徒数に直接影響はないものと考える。なお、高等学校でも特別支援学校等からの生徒も幅広く受け入れている。

○支援の必要な児童・生徒に対する対応について

- 「長野県特別支援教育推進計画」について。

- 医療、福祉、労働等の分野における支援の在り方について

(健康福祉部長)児童障害のある児童・生徒に対する生な支援として、医療分野においては小児科医や精神科医による診療、福祉分野においては児童発達支援、放課後等デイサービスにおける療育、労働分野においては障害者就業・生活支援センターにおける高校生への就労相談等の支援を行っている。こうした支援が相互に連携して行われることが重要であることから、全年代、全分野における児童障害者支援に精通し、教師等の支援者に総合的な助言を行う「児童障害サポート・マネージャー」を養成し各領域に配備するなどの体制を整備していかたい。

- 個別支援手帳の普及の検討はどのようにになっているのか。

(健康福祉部長)個別支援手帳は、現在10市町村で導入されている。しかし、様式や運用方法が市町村によって異なっており、支援者の間で充分に認識や適用されていないのが現状である。

市町村を超えて様々な支援者が共通して活用できる様式やその運用方法について検討しているところであり、現在、その試行版を作成し、市町村担当者や児童障害者の家族の会からご意見を伺っている。今後、年度内には実際に使用できるものを作成し、講習会等を通じ県内全市町村や学校等に普及させていきたい。



- 児童支援教育を専門に行う学校を設置して欲しいという多くの要望をうける。知事には、是非、目標年度の開設に向けて尽力いただくこと、そして、検討の過程を利用者や関係機関に対してできるだけ提供していただき、オープンな検討が行われるように強く要望する。

- エンカレッジスクールの取り組みについて

○家庭教育について

- 国・地方自治体の家庭教育支援について



10.18 文部省企業教育会議開催

活動あれこれ



9.15. 信州ふゆき農政大会



10.27 第6回農業政策セミナー



11.16 大興安復興協同組合 横木建設式



12.20 戸狩温泉スキー場開業式